

APROVECHEMOS EL AGUA

Sr. Director:

Somos conscientes de que el agua potable cada vez es más escasa y por tanto más cara; las de superficie porque están con impurezas y las subterráneas son cada día más profundas y de peor calidad; por lo que tanto unas como otras se han de depurar y descalcificar con el gasto consiguiente. Sin embargo, no hacemos gran cosa para que las futuras generaciones mejoren o dispongan de agua suficiente y de calidad. Y por ello pregunto: **¿Por qué ahora no se hacen aljibes?**

Las aguas pluviales que vemos que se pierden por el alcantarillado podrían ser aprovechadas. Desde la más remota antigüedad, ha sido una constante de las generaciones depositar el agua de lluvia para utilizarla en épocas de escasez, bien fuera para el consumo humano, de animales, de la agricultura o para otros usos.

En años pasados, eran varias las casas de nuestro pueblo que en sus patios disponían de éstos depósitos; y hoy en las huertas valencianas o murcianas, donde escasea el agua potable, es corriente ver aljibes.

Seguro que habrá más de un lector que, como yo, recuerde haber bebido agua muy fresca en verano de un aljibe que había en la cerámica de Pablo Ruíz de la Hermosa (Pablillo) y que se extraía por medio de una bomba manual. Haciendo un inciso, merece la pena recordar a esta gran persona, bonachón y de buen humor que conocí en mi niñez -mi padre le trabajaba como maestro albañil- y que, viniendo de la agricultura, fue lo que hoy se diría un hombre de empresa, logrando una de las cerámicas más mecanizadas e importantes en su época de la provincia.

Construir un aljibe, hoy, sería más sencillo, empezando por la excavación que es cuestión de horas, cuando antes era labor de meses, y disponiendo de depósitos de polister de diferentes capacidades, o bien de ladrillo u hormigón. Por otra parte, los tejados que ahora son limpios, -bien sea de teja de cemento o de cerámica-, se prestan a que las aguas se recojan limpias; y también porque las casas unifamiliares que se construyen disponen de espacios suficientes para ubicar éstos recipientes, o bien se po-

drían hacer en los patios de luces de bloques de viviendas.

Unos ruegos y sugerencias finales: **vigilen los grifos que gotean y, sobre todo, los inodoros**, Son muchos los litros de agua que se pierden: en la mayoría de los casos con una simple junta de goma el problema quedaría solucionado.

Un grifo que gotea, pierde como mínimo 30 litros al día y un inodoro mucha más; pero si se le gradúa la palanca de la boya puede ahorrar de 5 a 10 litros cada vez que se utilice. Un grifo abierto, pierde entre 10 y 20 litros en 2 minutos; y si escoge la ducha en vez del baño, estará ahorrando 150 litros.

Modernizando los regadíos, se podrían realizar los mismo cultivos con sólo el 20% de agua.

La ONU, establece 50 litros por persona y día como necesidad básica, los países pobres gastan 10 litros de promedio; mientras los países ricos como el nuestro gastan 250.

Seamos solidarios aprovechando el líquido elemento, como también lo deberían ser los que en su mano tienen ceder lo sobrante a las zonas más deficitarias.

GALO GOMEZ DEL PULGAR

*José Francisco Romero
del Hombrebueno López*



INSTALADOR DE FONTANERIA Y CALEFACCION

c/ Escoplillo, 7 - Tfno. 926 85 13 06 13250 DAIMIEL
Móvil. 678 555 305 (C. Real)

BOLETIN DE SUSCRIPCION AL PERIODICO **LAS TABLAS**

Nombre: _____
 Calle: _____ Nº: _____ Piso: _____ Puerta: _____
 Población: _____ Teléfono: _____
 Provincia: _____ C. Postal: _____
 Nombre Entidad Bancaria: _____
 Entidad: _____ Sucursal: _____
 D.C.: _____ Nº Cuenta: _____

Firma del suscriptor

Fecha: _____
 Entidad Bancaria: _____
 Nº Entidad: _____
 Nº Oficina: _____
 D.C.: _____ Nº Cuenta: _____

Muy Sres. míos:

Les ruego sirvan tomar nota que, al recibo de la presente y hasta nuevo aviso, deberán adeudar en la cuenta arriba indicada a nombre de _____

los recibos anuales que sean presentados para su cobro por el periódico LAS TABLAS de Daimiel correspondientes al pago de la suscripción anual que con él mantengo.

Firma del Suscriptor

* La suscripción anual son 18Euros e incluye 12 ejemplares mensuales, tres de ellos, números dobles extraordinarios en Semana Santa, Feria y Navidad.
Puede suscribirse en el teléfono: 926 850 313